



# GRANDE DAME / GRAND MATCH

## 23 novembre, 2024

Le **Grand Match** et la **Grande Dame** auront lieu le **samedi 23 novembre 2024**. Il s'agit d'une tradition annuelle où des équipes masculines et féminines de tout Montréal se rencontrent le même samedi pour jouer une partie complète de 10 manches. Il s'agit de l'une des plus importantes compétitions de curling en termes de participation.

Alors que le Grand Match était à l'origine une affaire d'hommes, les femmes font désormais partie de la tradition, puisque la Grande Dame se joue le même jour et dans le même format que le Grand Match depuis 2002. Le principe général est que la moitié des équipes jouent dans leur propre club, tandis que l'autre moitié visite d'autres clubs. Le but de la compétition est de fraterniser et de lancer officiellement la saison d'hiver (après 5 manches, les joueurs empilent leurs balais et font une petite pause pour s'échauffer). Les parties sont gratuites. Après les parties, les clubs hôtes offrent l'hospitalité sous forme de collations ou de repas.

### HISTOIRE DU GRAND MATCH DE MONTRÉAL

La compétition s'inspire d'une tradition écossaise où, au 19e siècle, les curleurs se réunissaient pour jouer simultanément au Grand Match dès que les premières rivières et les premiers étangs gelaient. Depuis plusieurs années, le Grand Match et la Grande Dame sont organisés par l'Association Régionale de Curling Montréal (ARCM). Auparavant, le Grand Match était organisé par la branche canadienne du Royal Caledonian Club. Le premier Grand Match a eu lieu à Montréal en 1925. Un généreux mécène, Howard T. Stewart, loue la glace du Forum et fait don du trophée d'Édimbourg.



Le premier prix était constitué de pierres de curling (car de nombreux clubs utilisaient encore des fers pour jouer). En 1930, M. Stewart avait fait don de 504 pierres au total.

Le Trophée de l'Association du Granit est remis aux vainqueurs du Grand Match et reste toute l'année dans le club vainqueur.

Les vainqueurs de la Grande Dame reçoivent pour un an le trophée Sainte-Anne-de-Bellevue en souvenir de leur victoire.



### RÈGLES GÉNÉRALES

Les coordinateurs de chaque club affectent leurs propres équipes aux différentes destinations. Pour être éligible au classement du Grand Match, chaque club doit inscrire un minimum de 2 équipes par feuille du club (jusqu'à un maximum de quatre feuilles). Pour la Grande Dame, chaque club doit inscrire un minimum de 2 équipes par club. Les clubs qui n'atteignent pas le nombre minimum d'équipes requis peuvent bien entendu participer à l'une ou l'autre des compétitions ou aux deux, mais leur club ne sera pas classé dans la catégorie où le nombre minimum d'équipes requis n'est pas atteint. Pour obtenir un pourcentage de points gagnés, le total des points gagnés par un club est divisé par le nombre total de points joués par ce même club. Lorsqu'un club a inscrit plus d'équipes que le minimum requis, un point de bonus par équipe supplémentaire est ajouté au total des points gagnés. L'exercice se fait séparément pour le Grand Match et la Grande Dame

**GRAND MATCH / GRANDE DAME 2023** - Un total de 688 curleurs de la grande région de Montréal ont participé à l'édition 2023 du Grand Match et de la Grande Dame (samedi 18 novembre 2023). Un total de 111 équipes masculines provenant de 16 clubs ont participé au Grand Match 2023. Rosemère a terminé en première place. Dans la catégorie féminine, 61 équipes représentant 15 clubs ont participé à la Grande Dame, remportée par Rosemère.



# GRANDE DAME / GRAND MATCH

## November 23<sup>rd</sup>, 2024

The **Grand Match** and the **Grande Dame** will take place on **Saturday, 23 November 2024**. It is an annual tradition where men's and women's teams from all over Montreal meet on the same Saturday to play a full game of 10 ends. It is one of the largest curling competitions in terms of participation.

While the Grand Match was originally a men's affair, the women are now part of the tradition, as the Grande Dame has been played on the same day and in the same format as the Grand Match since 2002. The general principle is that half the teams play at their own club, while the other half visit other clubs. The aim of the competition is to fraternise and officially start the winter season (after 5 ends, the players stack their brooms and take a short break to warm up). The games are free of charge. After the games, the host clubs offer hospitality in the form of snacks or a meal.

### HISTORY OF THE GRAND MATCH IN MONTREAL

The competition was inspired by a Scottish tradition when, in the 19th century, curlers gathered to play the game simultaneously in a Grand Match as soon as the first rivers and ponds froze over. For many years now, the Grand Match and the Grande Dame have been organised by the regional curling association (ARCM or Association Régionale Curling Montréal). Previously, the Grand Match was organised by the Canadian branch of the Royal Caledonian Club. The first Grand Match was held in Montreal in 1925. A generous patron, Howard T. Stewart, rented the ice at the Forum and

donated the Edinburgh trophy. The first prize consisted of curling stones (as many clubs still used irons to play the game). Mr. Stewart donated a total of 504 stones by 1930.



The Granite Association Trophy is awarded to the winners the Grand Match and remains for the whole year at the winning club.

Winners of the Grande Dame receive for one year the Sainte-Anne-de-Bellevue Trophy to mark their victory.



### GENERAL RULES

Coordinators in each club assign their own teams to the various destinations. To be eligible to the Grand Match ranking, each club must register a minimum of 2 teams per sheet of the club (to a maximum of four sheets). For the Grande Dame each club must register a minimum of 2 teams per club. Clubs who do not meet the minimum number of teams required can of course play in either or both competitions but their club will not be ranked for the category where the required minimum of teams is not met. In order to reach a percentage of points won, the total of points won by a club is then divided by the total number of points played by that same club. When a club has registered more teams than the required minimum, a bonus point per extra team is added to the total points won. The exercise is done separately for the Grand Match and the Grande Dame.

**GRAND MATCH / GRANDE DAME 2022** - A total of 688 curlers from the Greater Montreal area participated in the 2023 edition of the Grand Match and Grande Dame (Saturday, November 18, 2023). A total of 111 men's teams from 16 clubs played in the Grand Match 2023. Rosemère finished in first place. In the women's category, 61 teams representing 15 clubs competed in the Grande Dame, won by Rosemère.